

# Protokoll der AStA-Sitzung am 17.12.2024

---

Ort: MuFuZi  
Beginn: 14:17 Uhr  
Ende: 15:15 Uhr  
Sitzungsleitung: Denise (Spre)  
Protokollantin: Lotta Böckmann

## *Content*

TOP 1	Greetings and regulations
TOP 2	Approval of minutes
TOP 3	Messages and Enquiries
TOP 4	Guests: EliStu
TOP 5	Gathering JF topics
TOP 6	Various

## *Inhalt*

TOP 1	Begrüßung und Regularien
TOP 2	Beschluss von Protokollen
TOP 3	Mitteilungen und Anfragen
TOP 4	Gäste: EliStu
TOP 5	Einsammeln Jour Fixe Themen
TOP 6	Verschiedenes

## *Anwesenheit*

### **Anwesende (stellvertretende) Mitglieder:**

<b>Referat</b>	<b>Name</b>	<b>Vertreten durch / entschuldigt</b>	<b>anwesend</b>
----------------	-------------	---	-----------------

<b>Sprecherin</b>	Denise Granzow (sie/ihr)		A-E
<b>Sprecherin</b>	Hannah Spittler (sie/ihr)		-
<b>Sprecher</b>	Emil Jüchter (er/ihm)		A-E
<b>Sprecher</b>	Theo Lohse (er/ihm)		A-E
<b>Finanz</b>	Phillipp Näser		A-E
<b>Personal</b>	Luisa Hübschen		
<b>HoPo Referat</b>	Max Dietrich Janne Kedzia		A-14:43
<b>ARCHIPEL</b>	Jonte Ferber		A-E
<b>StuBe</b>	Josias Max		
<b>International Society</b>	Ekaterina Dolgova		
<b>Kino</b>	Lennart von der Ohe		A-E
<b>Vakuum</b>	Lotte Oppermann		A-E
<b>Öko?–logisch!</b>	Svenja Ranke		
<b>Pfui</b>	Gissu Zarandi		
<b>QuARG</b>	Lyth Schmidt		A-15:04
<b>Radio</b>	Rosa Schlagberg		
<b>Theater</b>	Katharina Harms		
<b>Wohnzimmer (WoZi)</b>	Nele Hahner		
<b>AntiRa</b>	Fernanda Glas		

**Anwesende (stellvertretende) Referent\*innen:**

<b>Name Co-Referent*in</b>	<b>Anwesenheit</b>
<b>Giulia Urgan (AntiRa)</b>	
<b>Sergey Yurchenko (International Society)</b>	
<b>Yelyzaveta Holub (International Society)</b>	
<b>Kevin Hecht (ARCHIPEL)</b>	
<b>Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)</b>	
<b>Lotta Kirchner (StuBe)</b>	
<b>Charlotte Hobbs (StuBe)</b>	
<b>Tuan Phuong Le (Kino)</b>	A-E
<b>Carlotta Linden (Kino)</b>	A-E

Tom Schönrade (Vakuum)	
Judith Große-Schulte (Vakuum)	A-E
Lena Singer (Öko?–logisch!)	
Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!)	A-E
Raoul Doublan (Pfui)	14:31-E
Antonia Paulsen (Pfui)	14:31-E
Mags Schlags (QuARG)	
Isa Stolz (QuARG)	
Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))	
Noam Ketelsen (WoZi)	
Henrike Vogel (Theater)	
Leah Fischer (Theater)	A-E
Helena Minner (Radio)	

### Gäste

Name	Anwesenheit
Jule (Unikino)	A-E
EliStu (Alessa)	A-15:04
Cata/Kata/...(EliStu)	A-15:04

### Die Sitzung wurde auf Deutsch abgehalten

#### English protocol of the session:

- The next ASTA meeting will be on the 7<sup>th</sup> of January 2025 -

### Important announcements and resolutions

- January 25: Large demonstration for diversity
- Registration for ASTA StuPa trip is open

#### TOP 1: Welcome and regularities (protocols)

Denise (Speaker) opens the meeting at 14:21 and establishes that the meeting is quorate with **9** votes, **11** including the autonomous societies.

#### TOP 2: improvements of minutes

Decision:

26.11.:

**9/0/0**

**(yes/no/contained)**

10.12.:

**9/0/0**

**(yes/no/contained)**

The meeting was quorate.

*Autonomous societies have no voting rights.*

## TOP 3: Messages and Enquiries

### I. Spres:

#### **This happened:**

- Last week was a Jour Fixe with Christian Brei to discuss the theme of reserve reduction, and it went well.
- Theo and Denise were in Hannover for the fzs (Free Association of Student Organizations) and discussed a campaign with demands for the federal election.

#### **This is coming up:**

- On January 25<sup>th</sup>, there is a demonstration for diversity, and the AStA has been invited to speak. QUARG and PFUI should consider preparing a speech and can contact Spres to discuss further.
- The AStA-StuPa trip has been postponed due to the AfD party congress, new date: January 31-February 2 in Lütjensee (new location!), there is a registration and a QR code that will be sent out (via email and in various groups) or you can scan it directly. It will be great, please all register. → First, all registrations will be collected and on January 9<sup>th</sup>, the first batch of confirmations will be sent out (first to main StuPa list places and main referents, then in the second batch to co-referents, StuPa list representatives and AStA employees, the third batch includes all who have registered otherwise; in total, there are 40 places)
- AStA Christmas break, not much going on

### II. Societies:

HoPo:

- The fzs is planning a campaign for the federal election, and Spres attended an action conference. The final election criteria were voted on today, and the campaign will be sent to the parties this week.
- HoPo was in Braunschweig for a student conference on internationalization, organized by fzs, BAS (Association of Foreign Students), and DAAD (German Academic Exchange Service). The conference discussed the importance of internationalization for student organizations and how to create good conditions for international students.

Finanz:

- If societies have not received an email about budget transfer in the last weeks/ months, it is assumed to be approved.

PFUI:

- No new announcements, but SGR (Students Against the Right) was very active, and a student general assembly was held with around 400 participants. Now, they are trying to motivate people to get involved and are focusing on the AfD party congress and door-to-door canvassing for the election.
- Today info meeting at Avenir, tomorrow Legal Rights Workshop Hamburg, everyone is invited!

Unikino:

- 35 people attended the "May December" event last week. The Christmas party was great, and a Christmas film will be shown today with glühwein and snacks.

Ökologisch:

- It is coming to an end, we are in the process of structuring and writing plans for next year. What is certainly pending is that a student representative is currently being sought for the UNESCO Chair for Sustainability, which Leuphana holds, ÖKOLOGISCH has a place on the selection committee, preliminary meeting this year, candidates will be selected next year

ARCHIPEL:

- They are in a restructuring phase and may become a content society, which will be decided later. They had an Advent gathering last week and have been doing coworking in TRAFOS, which is becoming more popular.

## TOP 4: EliStu Introduction

Catha: works at EliStu in childcare and office (for 4 and 3 years). She is a trained educator. Vanessa: has been there for 2 months and is part of the childcare team with Catha, is also an educator, and is currently studying social pedagogy and PoWi.

Spres: The two are invited because EliStu is unfortunately quite unknown, it offers childcare, and everyone should spread the word that it exists.

EliStu (=Parents in Study): advisory service, representation of interests, childcare offer they are a joint project of AStA, Gleistungsbüro, and Studentenwerk Ostniedersachsen

There is a childcare team and an office team. They care for registered children (currently three children during seminar times). It can also be used in free time for studying or other activities.

Their target group are all age groups up to the end of primary school (around 0.5-9 years).

They are employed as SAKs (Studentische Arbeitskräfte).

The office is located in the back of building 9, and the childcare room is located near the Mensa in the building.

Typical question they are asked: what are the support offers for pregnant students? They also organize events and celebrations.

There is a strong team spirit between the office and childcare teams.

Regarding childcare: registration is necessary, children get to know the caregivers beforehand. Mon-Fri 8am-6pm possible. 2.50 euros per two hours. Only trained professionals work at EliStu. Important is that EliStu childcare is not a kindergarten replacement, max 4 hours a day and three days a week can be used. Exceptions are possible for individual appointments. In building 3 near the Mensa, the childcare room is somewhat hidden. Unfortunately, there is no room number. Take the stairs up and to the right.

Question: are there enough employees? → yes, because it's still quite unknown, and there's hardly any demand.

Positive feedback from parents, gratitude for the low price!

Often 1:1 childcare, which the children enjoy.

They show pictures of the childcare room, which has a ball pit, a diaper-changing area, and even a kitchen, great overall setup.

What's next?

- December 18: Advent café
- First aid course for employees
- Childcare room will be renovated
- Maybe there will be a parent survey soon to ask about general topics (e.g. whether the pre-election right works; presenting in Opening Week; finding out how to reach parents because the newsletter doesn't work well, etc.); will Leuphana live up to its parent-friendly image?
- EliStu is currently thinking about a concept for the application of the program, maybe a flyer

If more advertising is done, more people will be hired, but it's hard to predict when and how much demand will be, and employees will have to be fully booked, etc., but for now, it's already quite small.

Follow them on Instagram!

Spres: thank you EliStu for the report.

## TOP 5: Gathering JF Topics

In the last few weeks, it was mentioned three times that topics should be collected so that they can be discussed at JFs with the Präsidium, the leadership of the College or Grad School, Spuhn, and Christian Brei - today is the first time collecting. And that includes all concerns and information about situations that are disturbing. Seminar rooms, toilets, course selection, structural problems, ... Spres will then sort them out and see where they can be addressed.

ÖKOLOGISCH: The current state of sustainability of the finances at the Leuphana should be investigated. Daily cash has been switched to GLS, but large blocks of money are still with the Landesbank, allegedly because GLS cannot handle this volume of money and similar arguments, so we should look into it again.

Response from Spres: they would be happy to take it again, they had already asked recently and got exactly this argument, but they are still on it.

ARCHIPEL: People have noticed that there are too few rooms to relax after overexertion, and that's a need. And the lighting situation in seminar rooms is very tiring. People would be happy if it were less bright. (Additional comment from ÖKOLOGISCH: ceiling light is tiring, but there are no alternatives.) And the website is not very user-friendly and not very accessible.

Spres: all projectors are very loud.

In the library and the lecture hall, toilet paper is often empty.

## TOP 6: Various

WANTED: A white bag with graffiti, if anyone finds it, please return it to Johannes.

Spres thanks Sophia for her tireless work in various roles at AStA. Sophia has been writing protocols for 2.5 years and had her first meeting without writing protocols today!

The next meeting on **January 7<sup>th</sup> 2025** in presence at the Mufuzi.

As there are no further questions, Denise (Speaker) closes the meeting at 15:15.

## Deutsches Protokoll der Sitzung

- Die nächste AStA Sitzung wird am 07.01.2025 stattfinden –

### Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse

- 25.01.: große Demo für Vielfalt
- Anmeldung für AStA StuPa Fahrt ist offen

#### TOP 1: Begrüßung und Regularien

Denise (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.21 und stellt fest, dass die Sitzung mit **9** Stimmen, 11 inklusive der autonomen Referate, beschlussfähig ist.

#### TOP 2: Genehmigung von Protokollen

Beschluss:

26.11.

**9/0/0**

**Ja/nein/enthalten**

10.12.

**9/0/0**

**Ja/nein/enthalten**

Die Sitzung war beschlussfähig.

> autonome Referate ohne Stimmrecht

#### TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

##### I. Spres:

###### Das stand an:

- Letzte woche war Jour Fixe mit Christian Brei zum Them **Rücklagenabbau** und es lief sehr gut
- Theo und Denise waren für **fzs** (Freier Zusammenschluss von Student:innenschaften) in Hannover, es wird vom fzs eine Kampagne mit Forderungen für die Bundestagswahl geben, die haben sie besprochen.

###### Das steht an:

- 25.01. ist eine **Demo für Vielfalt** und der AStA hat Redeanfragen, QUARG und PFUI sollen es sich überlegen, können auf Spres zukommen, um nochmal genaueres zu besprechen, wär cool wenns klappt
- **AStA-StuPa Fahrt** ist verschoben wegen AfD Parteitag, neues Datum: 31.01.-02.02. in Lütjensee (neuer Ort!), es gibt einen Anmeldung und einen



QR Code dazu, der rumgeschickt wird (über Mail und in diverse Gruppen) oder man kann ihn direkt abscannen. Es wird toll, meldet Euch alle an.  
→ Erstmal werden alle Anmeldungen eingesammelt und am 9.1. wird erste Charge Bestätigungen rausgeschickt (erstmal an Hauptlistenplätze StuPa und Hauptreferent:innen, dann in zweiter Charge an Co-Referent:innen, StuPa-Listen-Vertretungen und AStA-Mitarbeitende, die dritte Charge umfasst alle, die sich sonst noch angemeldet haben; insgesamt gibt es 40 Plätze)

- AStA Weihnachtspause, wenig los

## II. **Mitteilungen Referate:**

HoPo:

- fzs Bundestagswahlkampagne, Spres waren dafür auf Aktionskonferenz, heute wurden finale Wahlprüfsteine abgestimmt, die werden diese Woche an Parteien geschickt und dann soll ein Wahlomat für Studis soll gebastelt werden, hoffentlich klappt das (Bafög, Deutschlandsemesterticket, studentisches wohnen etc. sollen Themen sein).
- HoPo war für AStA in Braunschweig bei studentische Konferenz zu Internationalisierung der Hochschulen, organisiert von fzs, BAS (Bund ausländischer Studierende, AStA ist da Mitglied) und DAAD (Deutsch-Akademischer Austauschdienst). Es ging viel um Internationalisierung und ihre Bedeutung vor allem für Studierendenschaften, wie gute Bedingungen für internationals in Studierendenschaften schaffen, Detailbericht wird mit Spres und Referat nochmal besprochen. Hat gute Anstöße für einen langjährigen Prozess gegeben, den wir angehen sollten, Grundbaustein sollte gelegt werden, alle sollen ins Boot geholt werden, es braucht alle. Bei spezifischen Fragen dazu gerne bei HoPo melden (Mail oder Telegramm).
- Auch sonst viel los, aber nicht alles interesssant für alle.

Finanz: Sollten Referate in letzten Wochen/Monaten Budgetübertrag gestellt und keine Email bekommen haben, dann ist es genehmigt!

PFUI: Keine neue Nachrichten, aber SGR (Studis gegen Rechts) war sehr aktiv, es gab eine studentische Vollversammlung, geschätzt 400 Leute da, sehr gute Zahl, über 300 Menschen in Infogruppe. Jetzt steht an, Leute weiterhin zu motivieren, aktiv zu werden. Konzentration auf AfD Parteitag und auf Haustürgespräche in Hinblick auf Wahlen.

Heute Infotreffen im Avenir, morgen Legal Rights Workshop Hamburg, alle sind eingeladen!

Unikino: Es waren 35 Menschen letzte Woche bei „May December“. Weihnachtsfeier am Donnerstag war richtig schön. Heute wird ein Weihnachtsfilm gezeigt, es gibt Glühwein und co.!

Ökologisch: Es läuft aus, sind im Strukturieren drin und Plan schreiben für nächstes Jahr. Was sicher ansteht ist, dass für UNESCO Chair für Nachhaltigkeit, den die Leuphana inne hat, gerade eine studentische Repräsentation gesucht wird, ÖKOLOGISCH hat einen Platz im Auswahlgremium, Vortreffen dieses Jahr, Kandidat:innen werden nächstes Jahr ausgewählt.

ARCHIPEL: Ist in Restrukturierungsphase, vielleicht werden sie ein inhaltliches Referate, das wird sich zeigen. Es gab letzte Woche ein Adventstzusammenkommen, öfter gab schon coworking in TRAFOS, das wird immer mehr angenommen, diesen Mittwoch das letzte mal den Stammtisch.

## TOP 4: EliStu stellt sich vor

Catha: arbeitet im EliStu in Betreuung und Büro (seit 4 und 3 Jahren). Sie ist ausgebildete Erzieherin.

Vanessa: ist seit 2 Monaten dabei und stellt das Betreuungsteam mit Catha, ist auch Erzieherin, studiert jetzt Sozialpädagogik und PoWi.

Spres: Die beiden sind eingeladen, weil das EliStu leider recht unbekannt ist, es bietet Kinderbetreuung an, alle sollen in ihre Umfelder weitergeben, dass es das EliStu gibt.

EliStu (=Eltern im Studium): beratende Stelle, Interessensvertretung, Betreuungsangebot  
sie sind ein gemeinsames Projekt vom AStA, Gleistellungsbüro und Studentenwerk Ostniedersachsen

Es ein gibt Betreuungsteam und ein Büroteam.

Sie betreuen angemeldete Kinder (gerade drei Kinder während der Seminarzeiten). Es kann auch in vorlesungsfreier Zeit genutzt werden, beim Klausurenlernen oder so.

Zielgruppe sind alle Altersklassen bis Ende Grunschule (ca. 0,5 – 9 Jahre)

Sie sind als SAKs angestellt.

Sitz ist hinten in Gebäude 9 und der Betreuungsraum bei der Mensa im Gebäude.

Typische Frage, die sie gestellt bekommen: was gibt es für Unterstützungsangebote für Schwangere im Studium?

Sie organisieren auch Feste und Verantsaltungen.

Starkes Miteinander von Büro und Betreuungsteam.

Zur Betreuung genaueres: Anmeldung notwendig, Kinder lernen davor Betreuende Personen kennen. Mo bis Fr 8 bis 18 möglich. 2,50 euro pro zwei Stunden. Nur ausgebildete Fachkräfte arbeiten beim EliStu. Wichtig ist, dass EliStu Betreuungen kein Kitaersatz sind, max 4h am Tag und drei Tage die Woche kann es in Anspruch genommen werden. Bei Einzelterminen sind Ausnahmen möglich.  
In Gebäude drei bei der Mensa, etwas versteckt, ist Betreuungsraum. Leider gibt es keine Raumnummer. Treppen hoch und rechts.

Frage: genug Angestellte? → ja, weil noch so unbekannt, dass kaum Nachfrage

Positive Rückmeldung von Eltern, Dankbarkeit für niedrigen Preis!

Oft 1 zu 1 Betreuung, das genießen die Kinder.

Sie zeigen Bilder vom Betreuungsraum, es gibt ein Bällebad, einen Wickelraum, sogar eine Küche, super Ausstattung einfach.

Was steht an?

- 18.12. Adventscafé
- Erste Hilfe Kurs für Mitarbeitende
- Betreuungsraum wird renoviert
- Evtl gibt es bald eine Elternumfrage, um allgemeinen Stand abzufragen, was Themen sind (ob das Vorwahlrecht funktioniert; in Opening Week vorstellen; herausbekommen wie man Eltern denn erreicht weil Newsletter nicht so gut funktioniert usw); wird Leuphana ihrem elternfreundlichen image gerecht?
- EliStu überlegt gerade Konzept zur Bewerbung vom Programm, evtl Flyer

Wenn jetzt mehr Werbung gemacht wird werden wieder mehr Menschen angestellt, aber ist natürlich schwer vorherzusehen wann wie viel Nachfrage ist und Angestellte müssen Atunden voll bekommen etc, aber momentan ist es schon ausnahmsvoll klein.

Folgt ihnen auf instagram!!

Spres: danken EliStu für Bericht.

## TOP 5: Gathering JF Topics

In letzten Wochen drei mal gesagt, dass Themen gesammelt werden sollen, damit die an JFs besprochen werden können mit Präsidium, Leitung vom College oder Grad School, Spuhn und Christian Brei - heute das erste Mal Sammeln. Und zwar alle Bedenken und Infos zu Situationen, die stören. Seminarräume, Toiletten, Kurswahl, strukturelle Probleme,...

Spres ordnen dann zu wo die hingetragen werden könnten. (Es ist auch immer okay den Spres mal so zu schreiben, wenn etwas auffällt, aber diese Erinnerungs- und Einsammelstruktur jetzt, damit wirklich nachgedacht wird)

ÖKOLOGISCH: Der aktuelle Stand zur Nachhaltigkeit der Finanzen an der Leuphana soll erfragt werden. Tagesgeld ist umgestellt auf GLS, aber große Brocken der Uni, auch weil Stiftungsuni, liegen bei Landesbank, weil angeblich könnte die GLS dieses Volumen an Geld nicht stemmen und ähnliche Argumente, da soll man nochmal nachhaken.

Antwort Spres: nehmen sie gern nochmal mit, haben sie neulich bereits gefragt und da kam genau dieses Argument, aber sie bleiben dran.

ARCHIPEL: Menschen haben festgestellt, dass es zu wenige Rückzugsorte gibt für Überreizungen, da ist Bedarf da. Und Lichtsituation in Seminarräumen ist sehr anstrengend. Da würden sich Leute freuen, wenn es weniger grell wird. (Ergänzung ÖKOLOGISCH: Deckenlicht ist anstrengend aber es gibt keine Alternativen.) Und Website ist unübersichtlich und nicht so zugänglich.

Spres: alle Beamer sind super laut.

In Bibliothek und Hörsaalgang ist Toilettenpapier oft leer.

## TOP 6: Verschiedenes

WANTED: weißer Beutel mit Graffiti, falls ign jemand findet, an Johannes geben

Spres bedanken sich bei Sophia für ewige und tolle Arbeit in verschiedenen Rollen beim AStA. Sophia hat 2,5 Jahre Protokoll geschrieben und hatte heute erste Sitzung in der sie nicht geschrieben hat! Ihr letztes Protokoll war nochmal richtig viel Arbeit.

### **Nächste Sitzung am 07.01.2025 in Präsenz im Mufuzi.**

Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Denise (Spre) die Sitzung um 15:15.